

LOS EX-MINISTROS LIBERALES

UNA "INTERVIEW"

Las diversiones de San Sebastián. -- Amigos de Bilbao. -- Viendo á un personaje. -- Propósitos democráticos. -- Moret ó Weyler, presidentes. -- ¿Canalejas al Congreso? -- Á ver á Cobián. -- Hasta mañana.

Hace unos días que nuestro corresponsal telegráfico nos transmitía la información que desde San Sebastián había enviado al periódico "El Mundo" su Director Santiago Mataix. El correo ha sido portador del artículo de referencia y por las cábalas políticas que contiene y por la curiosidad que encierra lo recogemos en nuestras columnas.

Dice así: San Sebastián tiene para el forastero mil atractivos, muchos recuerdos. Es una ciudad hermosa, limpia, bien cuidada. No es barata; pero se la pueden perdonar sus cuentas en gracia de las bondades que atesora. Yo me he decidido á pasar aquí unas horas; la bella Easo ha tirado de mis perezas, y á la capital donostiarra vine á pasar estos días de verano. No me he encontrado mejor temperatura que en Madrid, donde Canalejas no puede hacerlo mejor con nosotros, pero he estado en compañía de amigos bilbaínos, á quienes yo quiero mucho; á alguno de ellos, con toda mi alma. Ya lo sabe él.

Baños, toros, las hermosas fiestas del Gran Casino, los té de los hoteles famosos, los automóviles que van y vienen, gente de Biarritz y Pau y Hendaya y Anglet que desean ver las faenas de estos novilleros aporachados, ruido ensordecedor que nos distrae y aturde. Esto es vida, hay aquí movimiento, está animado, triunfa el dinero, se adora la hermosura, imponente la actividad.

¿Quién piensa, en este bello centro en cosas serias? Pero la lei, anhuis in herba. Soy político y periodista, tengo amistades que pueden enterarme de todo; he de indagar, resolver, visitar á las gentes. En Madrid no hay nada ni ministros siquiera. El presidente está en el mejor de los mundos. Las huelgas no parecen que cuajan; los presupuestos sin aprobar; son la cédula de seguro de vida del Gobierno; las negociaciones con Francia ó Inglaterra las lleva aquí muy bien el marqués de Alhucemas; en suma, podré ser muy movido el mes de Octubre en la política española; pero hasta fines de año no pasará nada serio. Pero yo puedo estar equivocado. Vamos á verlo. Por á un ex ministro y le preguntó:

¿Que hay, mi buen amigo? Y el hombre se me pone serio. Pero usted no sabe? Nada de nada, vengo esta misma mañana de Madrid; huyo de la soseñoría de la corte. Allí, ni siquiera nos ocupamos de política. Cuando Canalejas no habla, tenemos que divagar sobre Muley Hafid y su abdicación; sobre Yusuf y ascenso al trono marroquí; sobre las negociaciones, interminables, con Francia. No sabemos nada de política interior.

—Pues venga á casa, Tomaremos café juntos, hablaremos de todo, le enteraré de lo que hay. —Que quién es el ex ministro? Cobián, Gasset, Merino, Burrell, Calbetón? ¿Algunos más de los que por aquí veranean? ¿Sanchez Guerra, Ugarte?

—Y si Moret fuera jefe del Gobierno y Romanones ministro, quien sería el que dirigiera los debates en la Cámara popular? —Bah, bah; no faltaría presidente; el mismo Canalejas, si se lo ofreciéramos.

Me produjeron tal estupor las declaraciones de mi amigo, que á otro personaje de la situación me creí obligado á preguntarle. En sustancia, y lleno de entusiasmo, me las confirmó, aunque variando algún detalle.

A Moret, á Weyler, á Romanones, á Valarino, á Borbolla, á Mellado, les esperaba en breve. Y aquí estaban Cobián, Burrell, Gasset, Merino, y algún otro que va y viene.

—Estamos esperando á Moret—me dijo mi amigo.—Su figura ha crecido mucho en las Cortes en estos tiempos. Hasta hombres como Romanones y Cobián no desearían su presidencia del Consejo. Queremos que venga D. Segismundo, y estando él aquí, dirigiremos al Rey un memorial firmado por 14 exministros y 75 diputados (de los senadores, ni palabra), diciéndole que Canalejas no puede ser, no es jefe del partido liberal.

Yo me sonrió un poco, y mi amigo exclamó: —¿Pero duda usted de lo que le estoy diciendo? ¿Dónde está su obra democrática? ¿Qué iniciativas ha tenido? —Ni creo, ni dejo de creer. Del valor de los hombres políticos tengo poco concepto. A mí, que me sobran energías para la lucha, me falta la fe en las de los demás. Llegada la hora nuestros hombres se acuerdan de lo que tienen que perder, y defienden con demasiado amor sus posiciones. Pero siga usted, vengo á oír, no diré una palabra más. Transcribiré lo que me cuente, á nadie diré su nombre.

—Pues los 14 exministros son los siguientes: X... Y... Z... (Aquí catorce nombres que yo no doy, que armarían si lo dijera un guirigay tremendo. Los callo porque me voy al campo, porque no quiero este verano campañas vivas. No tengo humor para ellas.)

—Con el memorial al Rey y con la autoridad de los que firmarán la misiva, Canalejas no podrá durar un día más en el Ministerio y el mismo Septiembre se encargará D. Segismundo de la Presidencia del Consejo, y formará Gabinete de altura con Cobián y con Romanones. Contamos para nuestros planes con dos ministros de los actuales, y para que usted no se canse, le diré que no son ni Alba ni menos García Prieto, aunque este último seguirá siendo ministro de Estado para terminar las negociaciones pendientes. Aunque no quiera, se le obligará á ello.

Muevo la cabeza incrédulamente, me recojo un poco sobre mí mismo, y firme en mi propósito de no decir nada, me callo. Mi hombre, lleno de entusiasmo sigue: —Este es un plan definitivamente acordado, pero puede tener variación. Si los ferroviarios se declaran en huelga, no sería Moret, sino Weyler, el Presidente, y yo, por desgracia, doy por segura muy pronto la huelga revolucionaria, con graves trastornos interiores. No tendrían entonces las cosas otro cambio que el que le digo. Todo lo demás, igual. Moret iría á la presidencia del Congreso.

seguro, tal vez como un bulo periodístico; pero ellas son expresión del pensar de muchos hombres políticos.

Para confirmar ó rectificar lo que el exministro habíame relatado, yo me fui á ver á D. Eduardo Cobián. Quiero yo mucho al exministro de Hacienda; tiene él bondades para mí, que con toda el alma le estimo, y ya iba á escribirlo lo que el Gobernador del Banco me dijo. Pero este artículo se haría interminable. Dejemos para otro día lo que conté en el almuerzo que con él tuve en su casa. Hoy contentense mis buenos lectores con saborear esos originales propósitos de los políticos de aquí.

Que negarán, por supuesto, lo dicho. Y yo no pasaré el rato confirmando mis asertos. Pero sepa la gente de "El Mundo" que ellos son el evangelio de la misa. Ciertos, ciertos.

Santiago Mataix

Las cédulas personales TOMO IV

Vimos ayer que, según afirmación del Recaudador de las cédulas personales, se había confeccionado un padrón en forma reglamentaria, y que por estimarlo el Sr. Gelabert plagado de inexactitudes derivadas de las falsedades contenidas en las hojas declaratorias suscritas por los interesados, apeló á la estadística de viviendas, donde halló también mucho matute, y si bien calla el recaudador como se las arregló en vista de que no le satisfacían ni el padrón ni la estadística de viviendas, lo adivinamos y de sobre lo sabe todo el mundo.

Y aunque no puedo convenir con el Sr. Gelabert en que se confeccionará un padrón en forma reglamentaria, por cuanto no se repartieron ni recogieron las hojas declaratorias, por lo menos las correspondientes á un número muy considerable de vecinos (á nadie le recogieron de los muchos á quienes he interrogado), omitiéndose por tanto un requisito indispensable y esencialísimo, puesto que debe constituir la principal base del padrón; poco importa que llegara á confeccionarse ó no dicho documento en forma reglamentaria, ya que el propio Sr. Gelabert confiesa que no se ha ceñido á él para hacer la recaudación, sino que apeló según el artículo 32 de la Instrucción al padrón de viviendas confeccionado por el Ayuntamiento.

Cualquiera que lea la frase que dejó subrayada se creará que la Instrucción autoriza á los recaudadores para poner el veto al padrón de cédulas, echarlo en saco roto y acudir en apelación al padrón de viviendas; pero no es así, el artículo 32 que se invoca no concede semejantes facultades ni cosa que se le parezca ni acertamos á comprender por qué lo cita el Sr. Gelabert.

El artículo 32 de la Instrucción dice textualmente: "Con presencia de estos antecedentes (se refiere á los padrones formados por los Ayuntamientos, sus resúmenes y los pedidos de cédulas que hagan los respectivos municipios) y de cuantos las Administraciones expresadas (las Administraciones de Propiedades é Impuestos) crean conveniente recabar para la mayor exactitud del cálculo, los Jefes de las mismas remitirán á la Dirección General de Impuestos, antes del 15 de Mayo, un estado comprensivo del número de cédulas de cada clase que necesite, para su dis-

tribución en la provincia respectiva, con destino al año económico inmediato. Transcrito el texto íntegro huelgan comentarios, porque de su contenido no se desprende directa ni indirectamente, ni por analogía, ni bajo ningún aspecto, que del padrón pueda prescindirse acudiendo en apelación á las estadísticas de viviendas. El Sr. Gelabert, sabrá la manera de atar esos cabos á que se agarra, y si lo explica veremos luego si son mejores que el de la supuesta necesidad de compensar los consumos ó el de los no menos supuestos justiprecios del aquitecto.

En cuanto á que el Sr. Gelabert del importe del 15 por ciento que se le abona como premio de recaudación ha de sufragar todos los gastos de confección y cobranza del padrón, es realmente exacto, como afirma el interesado y me complazco en reconocerlo; pero no estoy conforme en que solo le corresponda de premio unas 8.640 pesetas, que ello será lo que le habrá percibido en años anteriores en que se cobraba una cantidad mucho menos elevada que en el presente, y además, según tengo entendido (aunque tal vez ande equivocado, y si es así, con especial placer rectificare), cobra también Sr. Gelabert otros emolumentos aparte del 15 por ciento como por ejemplo los que le otorga el último párrafo del artículo cuarenta y cinco de la Instrucción, que dice así: "Los encargados de ejercitar la acción coercitiva una vez terminado la cobranza voluntaria tendrán asimismo derecho á la tercera parte del recargo en las cédulas de primera ó octava clase y la mitad en las demás clases. Tengo notas tomadas, con indicación de los números de los libramientos, y aunque en este momento no puedo consultarlas, no creo equivocarme si afirmo que en el pasado trimestre, cuando apenas habíame pagado la recaudación, cobró el Sr. Gelabert más de 3.000 pesetas de premios. No creo por tanto exagerado suponer que el impuesto de cédulas puede producir al recaudador, deducidos gastos, una remuneración que no baje de 10.000 pesetas, y de ello fácilmente nos convenceríamos si este impuesto se administrara en plena luz y se adjudicara mediante subasta ó concurso, donde se vería la baja considerable con que la solicitarían para sí otras personas. Lo que si me parece muy exagerada es la cantidad que señala el Sr. Gelabert como gastos de administración del impuesto, que creo puede reducirse fácilmente á una mitad; pero no me interesa exa-

minar las facturas, por que ya se advierte el valor que representan semejantes documentos y porque no me importa averiguar si las cuentas de gastos á que se alude son las cuentas del Gran Capitán, ó si el Sr. Gelabert, en uso de un perfecto derecho que le asiste, quiere pagar espléndidamente á sus empleados, ó si son exageradas las cifras de las cuentas de material, porque el Sr. Gelabert es muy dueño de gastar en ello no solo la mayor parte de sus emolumentos sino su fortuna íntegra, si así le place.

Lo que si me gustaría examinar detenidamente y tomar notas, en presencia de dos testigos, que pudieran luego hacer buenas mis afirmaciones y comentarios, es el padrón de cédulas original que se dice hecho en forma reglamentaria, el libro registro que se utiliza para la cobranza los estados de recaudación diaria, las matrices de cédulas expedidas, las hojas declaratorias de los contribuyentes y demás datos y documentos que pudieran darme á conocer con todo detalle el modo y forma como se administra y recauda este impuesto.

¿A que no se me ofrecen todos estos documentos? Si me se facilitan, verá entonces la cédula que han tomado algunos concejales, sus deudos y amigos, y averiguaremos si el Sr. Gelabert que se ha escandalizado ante las falsedades de las hojas declaratorias y el matute del padrón de viviendas, ha tratado de enmendar errores y desfacer entuertos, ó si él y la Comisión municipal que cuida de este impuesto han fabricado la carabina de Ambrosio, y distribuido el tributo en forma de que haya de tocar al pueblo esta vez el escandalizarse.

¿A que no se me ofrecen estos documentos? Jerónimo Massanet

enorme desgarrón. Y se nos lo presenta tan necesario! Revelanse al propio tiempo otras dificultades, y se comienza á ver que militarmente, no es cómoda nuestra labor. Estamos en Fez; pero allí nos es preciso aprovisionarnos, y ésta no es operación sencilla. No puede hacerse el aprovisionamiento sino por mar; hay que llevar por ella víveres, municiones y todo el material de guerra, y Fez está muy lejos de la costa, á unos 300 kilómetros. Así, dice La Matin, «topo ha de transportarse á lomas de camello, ó en vehiculos escoltados por uno ó dos batallones». Dudo que haya en el trayecto camino alguno por el cual puedan circular vehiculos. La expresión exacta es «á lomas de camello».

Nada tan fatigoso para nuestras tropas como ese ir y venir de las escoltas entre Fez y el mar; añadamos ni tan maltrato. Si hace falta, además de las tropas de combate y de las que guarnecen los puntos importantes, disponer, para el aprovisionamiento, de efectivos importantes, pronto devorados por las enfermedades. La situación no es muy risueña.

He aquí donde estamos, y eso que como ocupación fija no hemos pasado de Fez. ¿Que ocurrirá cuando queramos establecernos más lejos, bastante más lejos? Y habrá que decidirse á ello, si queremos hacer efectiva nuestra toma de posesión en Marruecos. Las mismas dificultades, los mismos gastos reaparecerán y singularmente multiplicados. Sean cuales fueren los que encontraremos, estamos aún en el más fácil. Esperaremos á mañana.

Decía que el Gobierno parece poco apresurado en mostrar á las Cámaras y al país las cargas financieras de la aventura marroquí. Lo confieso. No hay que recordar cuán trabajoso resulta el equilibrio de nuestros presupuestos. Para lograrlo, incluso se ha recurrido á habilidades que parecen indicar el retorno á prácticas del pasado, que creíamos deserradas. Y, ¡cosa curiosa! En estos presupuestos no se alude, por decirlo así, á la cuestión de Marruecos. Sólo se alinean cifras, como si la difícil conquista no debiera costar nada. Nadie ignora, sin embargo, que costará millones y centenares de millones.

Se ha evidenciado en la tribuna que serán precisos efectivos considerables. Hará falta construir caminos y líneas férreas. Habrá que dotar de material los puestos que conservemos. Todo ello representa enorme mole de gastos, que irá caerse sobre nuestro presupuesto, ya tambaleante. ¿Puede ser obra de una prudente administración económica ocultárselo á sí misma, pretendiendo ocultarlo á los demás? Nada hay tan funesto en cosas tales, como querer «ganar tiempo». Ello sirve no más para hacer más temible la liquidación que se va aplazando.

... Será momento de desagradable sorpresa (aun cuando se nos haya preparado un poco) aquel en que sepa Francia que ni siquiera posee todo Marruecos, en trigue de sus sacrificios, y conozca la parte privilegiada que se reserva España. Esta retiene la mejor parte; la que, por mar, está en fácil comunicación con Europa. Y nos deja la parte difícil, aquella en que las montañas ofrecen abrigo á las insurrecciones.

Todo esto no es á propósito para reconciliar con la aventura marroquí á aquellos que la temieron desde el primer instante.

CAMILLE PELLETAN

La Rebelión

Camille Pelletán, el notable publicista francés, analiza en interesante trabajo varios pormenores relacionados con la situación de Francia en el Mogreb. Creemos oportuno reproducir sus principales conceptos; que evidencian la equivocación enorme sufrida por el imperialismo republicano.

Dice así M. Pelletan: Las consecuencias de la aventura marroquí toman cada vez mayor relieve. Ha sido preciso, al fin, dejar marcharse á Muley Hafid; no podía persistirse en la grave comedia de «L'Empereur malgré lui». Mas, por mucha complacencia que en ello se ponga, resulta imposible para un hombre de buen sentido no ver las dificultades que va á crearnos su partida. La ficción que abrigaba nuestra toma de posesión del territorio tras el poder de un Sultán legítimo, ha quedado destruída.

Su sucesor, sea cual fuere, no será sino obra nuestra. A Muley Hafid apenas se le obedecerá; á éste no se le obedecerá. Desde el comienzo se verá sobre su frente el signo de la investidura extranjera, aparecerá no más como el agente encargado de entregar su patria y su religión al dominio de una potencia infiel.

Además, elegido entre tantos competidores posibles, herederos en línea directa ó colateral, sólo puede oponer á sus rivales de ocasión un título incierto, que lo sería aún no estando manchado, para los indígenas, por la designación de Francia. El velo del protectorado, con el cual se encubría nuestra labor, ha sufrido

—Toma—añadió, presentando á Teodosio la frugal merienda con toda bazarria. El de Goni se había sentado á la sombra de unos olmos para tomar la leche, y la muchacha se colocó á su lado sin ceremonia, y con la mano bajo la barba y el codo en la rodilla, le estaba contemplando sin pestañear.

Era morena, de cara redonda, y de ojos llenos de candor y travesura. —Que apetito, qué apetito!—exclamó.—¿Bien se conoce que vienes de tierra de infieles! Y que mal te corresponden los muy gentiles! ¡Por mi santiguada que esos picaros, paganos y todo como son, te han hecho ayunar sin devoción alguna!

En efecto, Teodosio de Goni sentía inefable satisfacción en comer aquel pan moreno empapado en templada y sustanciosa leche; gozábale sentado enfrente de aquella inocente y gentil muchacha, llena de sencillez y graciosa malicia, y extendía los ojos por los desiguales contornos de las azuladas sierras y las violadas tintas de los valles, que en vano procuran imitar las suaves nieblas del fuego de Bengala. Miraba como distraído los juegos del

dola y apretándola luego contra el corazón, con muestras de cariño. Debe de ser algún amuleto que la goda le ha dado agradecida. —Bien; pero después, ¿qué ha sido de tu madre? ¿A dónde ha ido con esa cosa reluciente? —A la montaña. —¿A la montaña! Eso es muy vago y yo quisiera, yo necesito saberlo á punto fijo. —Pues te lo puedo decir, porque acabo de ver á los pastores que al reclamo del encuentro de esta mañana han bajado de Aralar... —¿Y qué dicen de tu madre? —Que tomó por el monte de Echarrén á Ichasperi, y de aquí por la senda de Aguirgui arriba... —A la pena! —Sin duda, y siempre con esa torce, patena ó relicario en la mano: —Y ¿á qué á ido Petronila á la pena de Aralar? ¿Qué piensas tú? ¿Qué te figuras Olalla? —Pienso que la infeliz habrá ido á esconder el regalo de la dama, como si fuese un tesoro; pienso que si la expresión natural de su semblante podía infundir alguna esperanza de

quiero que se deje á mi elección el cuando y como he de empuñarlo. Por ahora me voy á tu casa; necesito ver á tu madre, y si es posible á solas, mejor. Supongo que se habrá vuelto al hogar, cual de costumbre. —Pues supones mal. —¿Por qué? —Porque desde que bajó de las Dos Hermanas no ha tornado al caserío. —¿Lo sabes de cierto? ¿La has visto?—preguntó el de Goni con alguna inquietud. —La vi saltar como un oso al caballo de la goda, la ví detenerlo, derribarlo, completar tu obra. —¿Salvar á la hija de Ranimiro!... Ella, ella es quien realmente la ha salvado. —Y sabiendo bien lo que se hacía. —Pero después... ¿á donde ha ido después? —La he visto correr y brincar con alegría de que no la creta capaz, con rostro radiante y hermoso como nunca me lo había figurado; exaltada, sí, pero natural; llevándola en la mano una cosa que relucía al sol, y besán-

sol de Poniente, que por las aberturas de las opuestas peñas se abría paso á los barrancos, como esos desprendimientos de celestial fulgor que envuelven la cabeza de los bienaventurados en los cuadros de Zurbarán ó de Murillo. No perdía ni el canto de las aves que ya buscaban su nido, ni el vuelo de las palomas que tornaban á las almenas de la torre, como el inocente busca el amparo de los fuertes; ni el susurro del aire, ni el murmullo de los manantiales, ninguno de los misteriosos encantos de la tarde. En suma, Teodosio, como presintiendo su próxima ventura, disfrutaba de todo cuanto veía y le rodeaba. ¡Extraña condición la suya, tan dada por el vigor de su cuerpo á los arrebatos y ceguedad de la materia, como por la vaguedad de su espíritu al embeleso de la contemplación! La muchacha parecía como encantada de verle comer y gozar, y hubiérase querido que no tuviese tanta prisa por marcharse. Cuando Teodosio acabó de tomar la leche, le dijo Olalla: —Vamos ahora, este cuarto de cabrito.

—Toma—añadió, presentando á Teodosio la frugal merienda con toda bazarria. El de Goni se había sentado á la sombra de unos olmos para tomar la leche, y la muchacha se colocó á su lado sin ceremonia, y con la mano bajo la barba y el codo en la rodilla, le estaba contemplando sin pestañear. Era morena, de cara redonda, y de ojos llenos de candor y travesura. —Que apetito, qué apetito!—exclamó.—¿Bien se conoce que vienes de tierra de infieles! Y que mal te corresponden los muy gentiles! ¡Por mi santiguada que esos picaros, paganos y todo como son, te han hecho ayunar sin devoción alguna!



El recorrido será desde «Ca-sa-cu-rra», dando la vuelta al islote inmediato a End errocet.
Fiestas en Inca
El día 25 del actual festividad de San Bartolomé tendrán lugar en esta Ciudad y en la calle del mismo nombre, unas carreras de cintas y ramos...

Dicho espectáculo dará principio a las tres y media.—El corresponsal. Inca, 23-8-12.
Detención.—Han sido detenidos seis individuos que sin oficio conocido pululaban por las calles de esta capital.
El señor Gobernador ha castigado a los "fulanos" con una quincena de arresto.
Herido.—Ayer tarde tuvo que ser curado en la casa de Socorro un muchacho que manejando una pistola de salón, se le disparó, hiriéndole en la palma de la mano y produciéndole una contusión de alguna importancia.
Previa su curación fué conducido a su domicilio.
De telégrafos.—La Dirección general de Correos y Telégrafos ha nombrado una Comisión técnica, compuesta del jefe del negociado de cables, D. Luis Brunet, y del oficial de la Central de Telégrafos D. Ricardo Yañez, que se hallan ya en Ceuta,

con objeto de reparar los cables de dicha plaza africana, Tánger é interinsulares de Canarias.
Después procederán a la reparación de los cables de Alhucemas-Pedón, Chafarinas-Melilla, Chafarinas-Nemours, Baleares y Cabo de Agua.
Traslado.—El Presidente del Esperantista Klubo Palma nos participa que la Sociedad ha trasladado su domicilio en el Paseo de la Rambla número 19.
Emigrantes.—A bordo del vapor "Rey Jaime I" han llegado procedentes de Barcelona á donde les trajo el trasatlántico "Tomaso di Savoia," buen número de emigrantes mallorquines.
Son los siguientes:
Eduardo Oliver, Encarnación Baró Rafael Cortés, Salvador Gómez é hijo, Juan García, Pedro Gisbert, Juan Lladó, Pedro Martínez, José Martínez, Luis Martínez é hijo, José Miralles, Francisco Medina, Pedro Mesquida, Francisco Oliver, Vicente Sa-

gui, Joaquín Seguí, Antonio Sánchez, Joaquín Vidal y José Vives.
RELIGIOSAS
Mañana el jubileo de Cuarenta Ho- concluirá en las Capuchinas.
Exposición á las seis; á las diez Misa solemne cantada con acompañamiento de armonium; al nocheer Trisagio cantado, sermón, motetes Te-Deum y serva de S. D. M.
Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Anunciación en el Hospital.
Santos para mañana: El Purísimo Corazón de María, San Luis rey de Francia y San Ginés mártir.
FARMACIA Y DROGUERIA
de JOSÉ MIRÓ
Colón 22 y Peregil, 2, 4 y 6
Para la elaboración de los vinos. Metabisulfito potasa. Acido tartárico, Fosfato amoníaco, Tanino al alcohol etc.

Optica norteamericana y de precisión
Gemelos prismáticos y de teatro
Estampas y molduras para cuadros
SURTIDO INMENSO Y SELECTO
Antigua CASA LASALLE, San Nicolás 23
Academia Castelló
Preparación para carreras militares y civiles
Calle de los Angeles 30.—Palma
Resultados obtenidos por los siete alumnos presentados á exámen por la disuelta Academia León-Castelló en la última convocatoria.
Infantería.—Don José Fuster.—Don Antonio Ripoll.—Don Ramón Foruay.—Don Bartolomé Sansaloni.
Artillería.—Don Luis Felín.—Don Antonio Torrens.
Ingenieros.—D. José Ferrer.
Intendencia.—D. Joaquín Campusano.
Estos alumnos solo han tenido como profesor de matemáticas durante el último curso á don Francisco Castelló capitán de Artillería.
NOTA.—Esta Academia adapta su enseñanza al nuevo plan de ingreso, desde 1.º de Septiembre.—Internado y clase de estudio.
Tip. de LA REGION.—Mortenegro 8

Información Telegráfica

Politica al dia

M. 24—110 m.
Una reunion
Dicen de San Sebastián que en el día de ayer se reunieron en el Ministerio de jornada los Ministros de Hacienda, Marina, Guerra y Gobernación, Sres. Navarro Reverter, Pidal, Luque y Barroso cambiando impresiones respecto á política y á otros asuntos de carácter general que deben traducirse en proyectos de ley y disposiciones ministeriales de conformidad con lo que es criterio del Gobierno y norma á seguir por el partido liberal.
La reunión duró más de una hora y al ser interrogados los Ministros mostráronse sumamente reservados, excusando todo cambio de palabras con los periodistas que pudieran traslucir nada de lo tratado.
Lo que se dice
El Ministro de Marina requerido por los corresponsales de los diarios madrileños se limitó á decir que en la reunión se habló de asuntos diversos excusando toda manifestación de carácter concreto que pudiera determinar algo de lo tratado.
Alguien dijo, y á título de rumor lo telegrafiamos, que oyeron hablar al Ministro de la Guerra de algo que se refería á la dimisión presentada por el General Echague de su cargo en la Capitanía general de Valencia, pero no prestó la debida atención y no pudo conocer, en concreto, los términos en que se había desarrollado el cambio de impresiones, pero se supone que algo debió tratarse acerca del particular cuando el general Luque terminada la reunión, marchó al Palacio de Miramar conversando con S. M. más de hora y media
Una negativa
Insiste el General Luque en negar que haya habido incidente alguno entre el Ministro de la Guerra y el General Echague, apesar de ello se dice y afirma que el Conde de Serrallo dejará en breve la capitanía General de Valencia y que su visita á Miramar estaba relacionada con este tema que á falta de otros es la comidilla obligada en los círculos políticos.
Desmintiendo la versión
Los periodistas republicanos y especialmente «El Progreso» comentan el artículo de «La Epoca» hablando de los trabajos que se hicieron en París para implantar la Republica en España.
Sigue el tema siendo comentadísimo.
La que dice Canalejas
Un periodista preguntó al Sr. Canalejas si había dimitido el gobernador del Banco de España, y respondió el presidente:
—Con este Gobierno no dimito nadie y los correligionarios menos.
—Se decía—objeto el periodista—que había dimitido por las declaraciones que ha publicado el Sr. Mataix en El Mundo.
—Este es—contestó el Sr. Canalejas—un asunto de política interior del partido liberal, que hay que resolver sin propagandas previas.
Programa ultimado
El Presidente del Consejo conferenció con el jefe del Estado Mayor central, general Parrado, quedando ultimado el programa de la fiesta militar que se celebrará con motivo del centenario de las Cortes de Cádiz. Se remitirá el programa al Rey.
El ministro de Marina enviará á Cádiz cuantos buques de guerra pueda para las fiestas del centenario.

En el ministerio de Estado se reciben noticias de que asistirán al centenario representantes distinguidos de casi todas las repúblicas americanas y de Portugal.

Varias noticias

Función benéfica
Hoy se celebrará en el Retiro una función á beneficio de los pescadores de Bermeo que han muerto ahogados.
Trabajarán Lucrecia Arana cantando la canción «Riojanilla», del maestro Caballero; Julio Ruiz, cantando cantando con una tiple «El día de los paraguas» del «Agua patos», que estrenó; y Ontiveros que cantará la «Canción del ciego» de la zarzuela «Cádiz».
De guerra
«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la relación de los aspirantes que ingresan en las Academias militares, que antes no habían obtenido plaza. Son 149 en infantería, 8 en caballería, 45 en artillería, 33 en ingenieros y 77 en intendencia.
También publica una relación de sargentos que ascienden á segundos tenientes de la escala de reserva. Son 26 de infantería, 29 de caballería, 31 de artillería, nueve de ingenieros, dos de intendencia y dos de sanidad.
La Gaceta
El Diario Oficial, publica un real decreto concendiendo el regimen ejecutivo á don José Panadés Pujet, para el ejercicio de Vice-cónsul de los Países Bajos de Ibiza.
Contadores de fondos
Por una real orden se resuelven las reclamaciones formuladas por varios aspirantes que no han sido admitidos á los exámenes de aptitud que dan derecho á ingresar, median- te concurso; en el cuerpo de contadores de fondos provinciales y municipales y por un real decreto se dispone que el día 5 de Octubre próximo den comienzo los exámenes.
Recepción diplomática
Como todos los viernes, se celebró ayer en San Sebastián, recepción diplomática, la que estuvo concurrida,
Asistieron Mr. Geoffray, embajador de Francia, quien conversó extensamente con el Sr. García Prieto, Tratando de los términos como se desarrollaba el curso de las negociaciones acerca de Marruecos, manifestó el Embajador no haber recibido todavía la contestación que se espera de Poincaré.
Noticia confirmada
Se ha confirmado la noticia de que tan luego se suscriba el tratado entre Francia y España que debe regular los intereses de ambas naciones en el Norte de Africa, S. M. el Rey hará una visita á Mr. Fallieres, Presidente de la vecina república para testimoniarle su afecto y estima.
Acompañarán á D. Alfonso el señor Canalejas y el Ministro de Estado.
La firma del Rey
Los Ministros de Estado de la Guerra y de Marina subieron ayer á Miramar, al objeto de despachar con S. M.
Firmáronse varios reales decretos; por uno de ellos se concede la gran cruz del Mérito Militar al Vice-almirante Sr. Arellano; por otro se conceden varios mandos de regimientos á otros tantos coroneles; se hace merced de varios habitos de caballe-

ros á los que se designan en el real decreto; se amplían el número de plazas para los aspirantes á la judicatura aprobados en los últimos ejercicios; se jubila al magistrado de Pontevedra Sr. Rodriguez y se concede la Gran Cruz del Mérito Naval al General Sostoa.
El Imparcial
Hablando «El Imparcial» del rumor de que el general Echague ha dimitido el cargo de capitán general de Valencia, dice.
Nuestra impresion es que no llegará á dimitir el general ó que no será aceptada su dimisión si ya hubiese sido presentada oficialmente, y que tendrá una solución satisfactoria la discrepancia surgida.
El asunto que ha motivado la discrepancia está relacionado con un jefe que presta servicio en aquella region.
Vuelos magníficos
En el aerodromo de la Gran Via de Bilbao han realizado magníficos vuelos los notables aviadores Garnier y Legagneux que fueron aclamados por la muchedumbre.
Desmentido
El señor Canalejas ha desmentido la noticia propalada de que había dimitido el cargo de Gobernador del Banco de España el Sr. Cobián.
De viaje
Ha salido para Santander el Infante don Carlos. Despidióle el señor Canalejas y otras altas personalidades.
Reunión
En la casa del pueblo, tuvo lugar una reunión de obreros vidrieros; aceptando las bases propuestas por los patronos.
El lunes reanudarán el trabajo.
Llegada
Dentro de breves días llegará á la Corte el Subsecretario del Ministerio de Estado en Austria al objeto de dedicarse al estudio del régimen y funcionamiento de las Universidades españolas, con el fin de introducir en las de aquella nación algunas invocaciones.
Petición concedida
Hoy se publicará en la Gaceta una Real orden ampliando el número de plazas para ingreso en el cuerpo de delineantes de Obras públicas; Ingresando de este modo todos los aspirantes aprobados que quedaron sin plaza.
Bautizo
Ha sido bautizado con toda solemnidad una hija de los Duques de Sotomayos.
La apadrinaron los reyes.
Nombramiento
El infante don Alfonso, ha sido designado, el calidad de Embajador extraordinario, para representar á España en los funerales que se celebrarán en la capital del Celeste imperio, en sufragio del difunto Emperador. Le acompañará su Ayudante señor Moreno.
Consejero
El Consejero de la Embajada de Berlín embarcará el día 28 con dirección á Madrid.
A Hendaya
Ha salido con dirección á aquella capital el Ministro de la Guerra señor Luque.
Por las víctimas
Dicen de San Sebastián que la familia real acompañada del Ministro de Estado señor Prieto asistió á la fiesta benéfica celebrada en el frontón, para alegar recursos para los damnificados por la galerna.
Los reyes fueron ovacionados.

Ezequias
Se han celebrado con gran suntuosidad en la Capilla del muelle los funerales por las víctimas del Cantábrico.
Convoy fúnebre
Ha llegado el cadáver del comandante de Marina señor Escoira. Iba depositado en elegante carroza en la que figuraban muchas coronas.
Formaban parte en el duelo representaciones de la familia real, el Ministro de la Gobernación señor Barroso y otras entidades.
Explosión
En el pueblo de Daimiel, explotó la caldera de una fábrica de harinas resultando heridos, el maquinista y fogonero.
Los edificios inmediatos han sufrido destrozos de consideración.
Mitin en Zaragoza
Comanicen de Zaragoza que los Dependientes de Comercio, respondiendo al llamamiento de la Federación Nacional de Dependientes, celebrará mañana un mitin para pedir al Gobierno el exacto cumplimiento en aquella región de tescanso dominical; solicitando al propio tiempo la jornada de diez horas de trabajo.
En Salamanca
Telegrafian de Salamanca que la Federación obrera de aquella capital celebrará mañana un mitin preparatorio de huelga.
Temese el lunes estalle la huelga general.
La prensa aboga por la concordia procurando evitar el conflicto.
Las huelgas en España
Madrid 24—2:30 m.
En Málaga
Telegrafian de Málaga que ayer los obreros metalúrgicos celebraron una reunión para tratar de la norma á seguir en vista de que los patronos no acceden á sus pretensiones.
Acordaron persistir en su actitud intransigente, solicitando el apoyo moral de los obreros de todas clases para ir á la huelga general.
En Alcoy
Telegrafian de Alicante que en Alcoy se han declarado en huelga los operarios de la fábrica de cerillas.
En Oviedo
Se reciben telegramas de Oviedo dando cuenta de que la situación de la huelga se agrava por momentos.
El Consejo de Administración de la sociedad «Duro Felguera» ha celebrado una reunión acordando cerrar la fábrica por tiempo indefinido, en vista de la conducta observada por los obreros.
El cierre acarreará enormes perjuicios á la industria asturiana.
Coacciones
Se han registrado pequeñas coacciones.
Un grupo de huelguistas intentó agredir al patrono Sr. Palacios, evitándolo la pronta intervención de la Benemérita.
Los mineros secundarán la huelga
Temese que los mineros de Asturias en la próxima semana secunden la huelga de los metalúrgicos.
Viajes de propaganda
Ha llegado á Oviedo en viaje de propaganda el batallador Vicente Barrio el cual se propone dar conferencias á los obreros de aquella capital.
Luego proseguirá su viaje á Gijón y Avilés con el mismo objeto.
Agitación
Reina gran agitación entre los obreros de Gijón y Avilés esperando la llegada de Vicente Barrio y los emi-

sarios enviados por los obreros mineros de Oviedo los cuales celebrarán algunas conferencias.
En Sevilla
Telegrafian de Sevilla que los obreros ferroviarios celebraron una reunión, acordando elevar á la superioridad una protesta contra la conducta observada por la Dirección del Centro minero de Villanueva de las Minas, que ha despedido á un obrero por el mero hecho de estar asociado.
También acordaron protestar contra el proceder de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, por haber cubierto ciertas plazas de jefes en personas que según los ferroviarios son incompetentes, postergando á otras que debían ocuparlas.
En Madrid.—Reunión
Los obreros vidrieros se reunieron ayer para estudiar las bases de arreglo propuestas por los patronos.
Las bases
En el pliego de bases propuesto por los patronos vidrieros, se consigna lo siguiente:
Para el trabajo en los talleres y en las obras los patronos podrán contratar libremente obreros asociados ó no asociados, según les convenga.
Podrán los patronos habilitar ó no para el trabajo los días festivos que haya entre semana.
Volverán al taller los obreros y el maestro Ibáñez que fueron despedidos.
La huelga solucionada
En la reunión celebrada por los obreros huelguistas y examinadas las precedentes bases acordaron aceptarlas y volver hoy al trabajo en todas las obras y talleres.
Nombróse una Comisión de huelguistas para que visitara al Gobernador civil dándole cuenta del acaerdo.
Lo que dice Canalejas
Al visitar ayer al Presidente del Consejo, señor Canalejas le hemos interrogado los periodistas acerca de la situación de las huelgas en España, habiéndonos manifestado respecto de la de Asturias que no cree que los mineros de Oviedo secunden la huelga de los metalúrgicos porque ninguna reclamación tienen que formular contra la Empresa.
Nos añadió el Presidente que si surgiera la huelga de mineros en Asturias sería á consecuencia de las predicaciones de Perezagua y Solini que estos pasados días han celebrado en aquella región.
En cuanto al cierre de la fábrica «Duro Felguera» dijo el Presidente que está muy justificado porque ha empleado en la instalación 60 millones de pesetas y desde hace 12 años no perciben intereses los accionistas ni obtienen ningún beneficio para ir amortizando tan enorme capital.
Hasta hace poco las acciones estaban á 33 y medio. Sólo con la fabricación, la sociedad perdía dinero.
Únicamente en los últimos tiempos se reponía algo el valor de las acciones con la explotación de 700.000 toneladas de carbón procedente de las minas.
Entonces la conversación del señor Canalejas con los periodistas giró sobre el problema del carbón.
Manifestó el jefe del Gobierno que de Barcelona decían que no podían enviar combustible.
En este orden de cosas fundaba el señor Canalejas la elevación del precio del carbón en el encarecimiento del trabajo, haciendo notar que hay en la clase obrera muchos jornales superiores á los de la clase media.
Sobre la huelga de empleados tranviarios de Murcia nos dijo el señor

Canalejas, que el Gobernador civil de aquella capital le había transmitido un telegrama dándole muy buenas impresiones acerca del conflicto.
De Marruecos
Muley Hiba
Dícese que las fuerzas que envió el caid M. Tugui contra Muley Hiba se pasaron al enemigo juntamente con las del caid Adj Memi y el tabor de policía siendo esto la causa de que este otro sultán entrara en Marrakest siendo proclamado.
Castigo duro
Las fracciones de los Uled Hama y Berabich, de los Zemurs, que habían dado señales de hostilidad, fueron castigadas por una columna procedente del zoco del Arba y pidieron la sumisión.
Ataque á la columna Mangin
Comunican de Casablanca, que una harka de 400 hombres de Rehama atacó el día 17 por la mañana el convoy de provisiones de la columna Mangin, que venía de Mechta ben Abbar.
La escolta dispersó al enemigo, causándole pérdidas importantes.
Otro ataque fué rechazado por la tarde por el mismo destacamento, bajo las órdenes del coronel Savay.
Numerosos cadáveres quedaron sobre el campo.
Las tropas francesas tuvieron solamente cuatro heridos.

Extranjero

Los religiosos franciscanos
Despachados de Roma, que publica Excelsior, dicen que España ha convenido con el Vaticano que sean substituidos por franceses los religiosos franciscanos españoles que hay en Marruecos.
Una reyerta
Telegrafian de París diciendo que despachos recibidos de Tolon dan cuenta de haber ocurrido fuerte reyerta á bordo del acorazado «Republique».
Fueron los promotores marineros de la dotación quienes cometieron toda clase de atropellos agrediendo-se con armas blancas.
Hubo varios muertos y buen número de heridos.
Al fin pudo imponerse la oficialidad dominando el tumulto.
Bermúdez.
a manera de prolongar la Vida es conseguir
UNA BUENA DIGESTIÓN.
poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.
La integridad
ESTOMACAL
se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomatrix), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enfraquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las
DIARRREAS
agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID
Se repite por correo fallido á quien lo pida.
Curación de la Tps
PASTILLAS J. MIRO
espectorantes y calmantes para la TO
Farmacia y Laboratorio de J. Miró
Abierta toda la noche.—Colón 22 y Peregil 2.

SECCION DE ANUNCIOS

Grandes Almacenes SAN JOSE

Gran baratura por final de temporada

Cortes hilo á 3 Ptas.-Camisetas á 0.50-Corte Batista á 2 Ptas.-Blusitas-Abanicos-Sombrillas-Calzetines-Driles-Refajos.

Artículos con Cenefa

Camisería-Sastrería-Corsetería-Mercería-Corbatería

Precio fijo



LINEA PINILLOS

VAPORES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS

Para Canarias Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba saldrá de este puerto fijamente el día 5 Septiembre el magnífico vapor

MARTIN SAENZ

Admite carga y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los Sres. Cargadores a los Representantes de la compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 28 de Agosto el vapor

Valbanera

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Plas, Pizá y C.º Sr. en C., San Juan, 20.—PALMA.

Auto-Garage Balear

de MIGUEL BESIARD Y VICH

Alquiler de Autos. Teléfonos 128 y 141. Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.

Todo á precios módicos

La Agencia de Turismo

CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia — 10

Se complace al inaugurar sus servicios en ofrecer al público la exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la mas amena excursión de la isla

Palma -- Sóller -- Deyá -- Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 á 13:50 pesetas por persona. 4 á 15:00, 3 á 17:50, 2 á 22:50, un solo individuo 40'00

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 á 10:50 pesetas por persona. 4 á 11:50, 3 á 13:00, 2 á 16:00, un solo individuo 25'00

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para mas detalles,

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Curacion radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET. Includes illustrations of legs before and after treatment.



Lloid Italiano

SOCIEDAD DE NAVEGACION

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS ENTRE

Barcelona y Buenos Aires

VIAJE EXTRAORDINARIO DESDE BARCELONA A BUENOS AIRES. El 25 Agosto saldrá de Barcelona directamente para Buenos Aires el magnífico y veloz vapor á dos hélices y telégrafo Marconi

Luisiana

Especial para pasajeros de 3.ª clase. Unico que reúne las condiciones indispensables para comodidad del pasaje de 3.ª y la verdadera Cocina Española.

El 5 Setiembre saldrá el lujoso y grandioso vapor

Princesa Mafalda

Informes Libertad 17 (Esquina Pelaires.)

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

TRICOFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Isleña Marítima admitirá y despachará en encomiendos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia del GLOBO.

Venta de una finca

Se vende la de la calle Lullio número 17, consistente en espaciosos bajos, propios para una industria, primer piso y seis pisos mas. Informarán: Socorro 24.—Carpintería.

Corsetería "La Catalana,"

Cuesta de Brossa, 12.—Palma

Elegancia — Higiene — Economía

Variado y extenso surtido en Corsés, últimas creaciones de la Moda Parísien, á precios reducidos.

Especialidad en la confección de Corsés á medida, Rectos, Imperio, Directorio, Corsés higiénicos para señoras en estado interesante y Fajas ventrales.

Corsés-faja

con Sostenedores, último modelo da París. Modelos y figurines de los principales centros europeos de la moda, exclusivos para la

CORSETERIA CATALANA

Brossa, 12

Los afamados Corsés de esta casa, única en Balears, son altamente higiénicos y rectos, quedan desahogados del estómago y reducen el vientre sin causar molestias.

NOTA.—Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar Corsés.



Navegacione generale Italiana

y La Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires

POR LOS NUEVOS Y VELOCES VAPORES

ARGENTINA. 24 de Julio. SAVOIA 11 Agosto. REGINA ELENA 25 de > RE VITTORIO 27 > PRINCIPE UMBERTO 8 Agosto ITALIA 28 >

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne).—PALMA.

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y en ruajras gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restauran de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

La sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de la humoradas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del GLOBO, Plaza Real, 1.